

# SÍNTESIS LEGISLATIVA

## RESUMEN EJECUTIVO

LUNES, 09 DE SEPTIEMBRE DE 2019

### Titulares

**LA VOZ**  
DE MICHOACÁN

MILLONARIO RESCATE, A BIBLIOTECA CENTRAL

**El Sol de Morelia**

EJIDO ZUMPIMITO Y SU GUARDIÁN, BAJO RIESGO

**Cambio**  
DE MICHOACÁN

PAN “DESTAPA” A MARKO CORTÉS PARA LA  
GUBERNATURA

**publimetr**

SERVICIOS DIGITALES Y LAS APPS PARARÁN IVA E ISR

**LA OPINIÓN**  
de Michoacán

SUPERVISA GOBERNADOR PABELLÓN DON VASCO  
SEDE DEL CONGRESO Y CAMPEONATO NACIONAL  
CHARRO

DIARIO  
**abc**  
DE MICHOACÁN

INICIÓ LA CONSTRUCCIÓN DEL PARQUE URBANO LA  
CEDRERA

452  
**DIARIO**  
URUAPAN

RECONOCE AMLO DESABASTO DE MEDICAMENTOS

**CDN**  
CADENA DIGITAL DE NOTICIAS

PAQUETE ECONÓMICO 2020 SE ESTIMA EN 6.1  
BILLONES DE PESOS: HERRERA

**EL CLARIN**  
Diario de la Región Oriente de Michoacán

SUPERVISA GOBERNADOR PABELLÓN DON VASCO,  
SEDE DE CONGRESO Y CAMPEONATO NACIONAL  
CHARRO

**GENTE**  
del Balsas

NACE RED MICHOACANA DE REGIDORES DE MORENA

---

NOTAS CONGRESO

---

**Proyecto de presupuesto de LXXIV Legislatura, entregada en tiempo y forma**

*Cuarto Poder*

<https://cuartopodermichoacan.com/proyecto-de-presupuesto-de-lxxiv-legislatura-entregada-en-tiempo-y-forma/>

Tras asegurar que la propuesta del presupuesto 2020 fue entregada en tiempo y forma a las áreas correspondientes, la presidenta del Comité de Administración y Control del Congreso del Estado, Yarabí Ávila González dijo estar con confianza en que el próximo lunes se reúna la Junta de Coordinación Política (JUCOPO) para analizar y discutir el proyecto que estima un incremento del 7 por ciento a comparación de lo que se etiquetó este año. En entrevista, la diputada priísta dijo que no es definitivo el incremento ni la propuesta, toda vez que puede cambiar, pero en la que se contemplan las 100 basificaciones, el personal y la operatividad de la Unidad de Evaluación y Control y los laudos que se tienen que cubrir por diversos recortes que se hicieron y que se arrastran de legislaturas pasadas.

**En 1 año, 4 comisiones legislativas sólo sesionaron una vez**

*MetaPolítica*

<https://metapolitica.mx/2019/09/08/en-1-ano-4-comisiones-legislativas-solo-sesionaron-una-vez/>

Solo una vez se reunieron en todo el año legislativo que cerró, las comisiones de jóvenes y deportes, migración, pueblos indígenas y el Comité de Atención Ciudadana y Gestoría, que integran los diputados: David Alejandro Cortés Mendoza, Omar Antonio Carreón Abud, Antonio de Jesús Madriz Estrada, Mayela del Carmen Salas Sáenz, Arturo Hernández Vázquez, Sergio Báez Torres, Erik Juárez Blanquet, Javier Estrada Cárdenas, Zenaida Salvador Brígido y Lucila Martínez Manríquez. De acuerdo con la Dirección de Asistencia a comisiones, Asuntos Contenciosos y Apoyo Técnico Urbanístico, que informa solo el número de las reuniones en comisiones durante el período de septiembre del 2018 a agosto del 2019, esta es baja y reporta un total de 193 encuentros para llevar a cabo el trabajo legislativo.

**Presupuesto del Poder Legislativo de 963 mdp considera laudos y prestaciones sindicales a 100 nuevos trabajadores**

*Noventa Grados*

<http://www.noventagrados.com.mx/politica/presupuesto-del-poder-legislativo-de-963-mdp-considera-laudos-y-prestaciones-sindicales-a-100-nuevos-trabajadores.htm>

El poder legislativo presentará para el año 2020 un presupuesto de 963 millones de pesos, que, en comparación con el ejecutado en este año, de 923 millones 814 mil pesos, equivalen a un incremento del 6.5 por ciento, reveló el diputado local del PVEM, Ernesto Núñez Aguilar, quien advierte que es la propuesta del Comité de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública del congreso estatal a la Junta de Coordinación Política (Jucopo) "falta que la junta lo revise, pero no hemos podido tener esa reunión". Al preguntarle que tal como lo marca la ley, ahora si presentarán el presupuesto dividido en rubros y capítulos, respondió que "viene bien desglosado y este incremento del 6.5 por ciento es prácticamente por las cien basificaciones que tiene que dar el congreso y tiene que reconocer al sindicato como un acuerdo que ya existía, más 15 millones de pesos para el pago de laudos, es prácticamente el aumento que se tendría".

**Arturo Hernández no tiene 'la menor duda' que el PAN presidirá la Jucopo en el segundo año legislativo**

*Noventa Grados*

<http://www.noventagrados.com.mx/politica/arturo-hernandez-no-tiene---la-menor-duda---que-el-pan-presidira-la-jucopo-en-el-segundo-ano-legislativo.htm>

El Partido Acción Nacional tiene una gran posibilidad de presidir la Junta de Coordinación Política



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

## H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOCÁN

### Coordinación de Comunicación Social

(Jucopo) para el segundo año legislativo, pero "si alguien decidiera lo contrario pues, bajo su responsabilidad, porque no es la figura de Arturo Hernández u otro actor, sino es la responsabilidad de pertenecer al Partido Acción Nacional", declaró en entrevista el vicecoordinador de la fracción panista del congreso estatal. Arturo Hernández Vázquez resume que, determinar a su coordinador o a quien presida la Jucopo por parte de su partido "al final de cuentas no es un tema de mayoriteos internos, es un tema de la decisión del coordinador ¿por qué lo determinamos así en Acción Nacional?, porque el coordinador representa el proyecto de Acción Nacional y tiene que ser él quien tenga la interlocución con el dirigente del partido".

**Hasta tener elementos técnicos-financieros se aprobará la propuesta del presupuesto para el congreso: Fermín Bernabé**  
**Contar con todos los elementos técnico-financieros para considerar incremento al presupuesto del Legislativo: Fermín**

*Noventa Grados, La Página*

<http://www.noventagrad.com.mx/politica/hasta-tener-elementos-tecnicosfinancieros-se-aprobara-la-propuesta-del-presupuesto-para-el-congreso-fermin-bernabe.htm>

<https://lapaginanoticias.com.mx/contar-con-todos-los-elementos-tecnico-financieros-para-considerar-incremento-al-presupuesto-del-legislativo-fermin/>

Fermín Bernabé Bahena, presidente de la Junta de Coordinación Política en el Congreso del estado advierte que, hasta que no se tengan todos los elementos técnicos-financieros para saber si hay incremento o no en su presupuesto para el año 2020 del poder legislativo, aprobarán la cifra estimada en 963 millones de pesos. Entrevistado sobre el particular, resaltó que "el presupuesto 2018-2019 fue a la baja; (el del próximo año) tenemos que analizarlo, si vienen otras áreas técnicas de Auditoría, cómo nos vamos a respaldar en esa parte; buscar que no afectemos la cuestión de las finanzas públicas".

**Dirigencia de Morena-Michoacán debe abonar a buena voluntad: Fermín**

*Cuarto Poder*

<https://cuartopodermichoacan.com/dirigencia-de-morena-michoacan-debe-abonar-a-buena-voluntad-fermin/>

Con un llamado a la unidad, el coordinador del Grupo Parlamentario de Movimiento de Regeneración Nacional (GPMorena), Fermín Bernabé Bahena, precisó que se tienen que sacar los trabajos legislativos y es tiempo de la unión de los legisladores de ese partido, y dejar de lado los problemas. Y es que luego de que fuera ratificado como coordinador, por mayoría de votos, el líder parlamentario enfatizó que, aunque la dirigencia y algunos diputados no votaron por él, es tiempo de abonar a la unidad, y se tiene que poner de todas las partes para que se logren sacar los acuerdos y consensos durante el segundo año legislativo.

**La diputada Teresa Mora presentó su primer informe de actividades legislativas.**

*Boletín*

La Tercer Secretario de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, la diputada Teresa Mora Covarrubias, presentó su primer informe de actividades legislativas. La diputada local por el distrito 06 de Zamora, informó que durante este primer año de actividades legislativas ha presentado ante el pleno del Congreso del Estado 13 iniciativas, seis puntos de acuerdo y cuatro exhortos. "Hemos trabajado en temas fundamentales para el bienestar y el desarrollo social como son: materia civil, política social, ecología, fiscal, educación, inclusión social, empoderamiento de las mujeres, penal, patrimonio, procuración e impartición de justicia, derechos humanos, previsión social y laboral", agregó.



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

## H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

### Coordinación de Comunicación Social

#### **Presupuesto federal de 2020 debe levantar el injusto castigo aplicado a Michoacán durante 2019: Tony Martínez**

*Boletín*

En el paquete presupuestal de la federación para el 2020, debe levantarse el injusto castigo aplicado a Michoacán a lo largo de éste 2019, recalcó el diputado Norberto Antonio Martínez Soto, presidente de la Comisión de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública de la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado. El legislador vicecoordinador del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática recordó que desde inicio de 2019, Michoacán supo que padecería una afectación económica por el recorte total de 33 programas federales y la disminución presupuestal de otros más.

#### **Federalización educativa en Michoacán debe estar prevista dentro de la propuesta presupuestal: Araceli Saucedo**

*Boletín*

La federalización de la nómina educativa ya deberá estar incluida en el paquete económico federal para el ejercicio 2020, tal y como fue el compromiso asumido por la federación con Michoacán, subrayó la diputada Araceli Saucedo Reyes, coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática de la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado. La propuesta de presupuesto de egresos federal que arriba este domingo al Congreso de la Unión, es el indicador central de la postura que asumirá el Gobierno de la República para con Michoacán a lo largo del próximo año.

#### **Octavio Ocampo reconoce aporte del CECyTEM en la formación de jóvenes con futuro**

*Boletín*

La educación es un pilar fundamental para el progreso de nuestro país, porque apostarle a su fortalecimiento y su calidad es garantizar el futuro del país y un mejor presente, afirmó el diputado integrante de la Comisión de Educación en la LXXIV Legislatura en el Congreso del Estado, Octavio Ocampo Córdova al asistir a la ceremonia del 28 aniversario del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Michoacán (CECyTEM). Durante el evento, el diputado local por el Distrito de Huetamo reconoció el aporte del CECyTEM en la construcción de una sociedad con futuro, al refrendar día a día su compromiso con la comunidad estudiantil, quienes han puesto en alto el nombre de Michoacán en constantes ocasiones.

---

### Nota Política

---

#### **PAN Michoacán define a Consejeros Nacionales y Consejeros Estatales**

*MetaPolítica*

<https://metapolitica.mx/2019/09/08/pan-michoacan-define-a-consejeros-nacionales-y-consejeros-estatales/>

Este domingo se llevó a cabo la Asamblea Estatal del Partido Acción Nacional (PAN), donde los participantes eligieron y renovaron al Consejo Político Estatal, y además se eligieron a quienes representarán a Michoacán en el Consejo Nacional del partido. La función que tienen dichos consejeros del partido es aprobar los convenios de coalición, es decir la política de alianzas del partido, también son los que aprueban el presupuesto del partido, y los que avalan las renovaciones de dirigencias municipales o estatal y eligen a la comisión permanente; es el máximo órgano de decisión política de este instituto.

#### **Entrega Hacienda paquete económico 2020**

*Contramuro*

<https://www.contramuro.com/entrega-hacienda-paquete-economico-2020/>

Arturo Herrera Gutiérrez, secretario de Hacienda, entregó al Congreso de la Unión el Paquete Económico 2020, cuyas prioridades son bienestar social, seguridad y rescate del sector energético.



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

## H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

### Coordinación de Comunicación Social

Herrera Gutiérrez dijo ante legisladores que hoy entregan formalmente el Paquete Económico 2020 con criterios generales de política económica, la Ley de Ingresos, el Presupuesto de Egresos y la Miscelánea Fiscal.

#### **Óscar Escobar «destapa» a Marko Cortés para la gubernatura; «no es una decisión fácil», contesta dirigente nacional**

**Marko Cortés En Morelia: “Campañas No Empiezan En 2021, Inician Ya”**

**Panistas Quieren A Marko Cortés De Gober**

*MetaPolítica, Changoonga*

<https://metapolitica.mx/2019/09/08/oscar-escobar-destapa-a-marko-cortes-para-la-gubernatura-no-es-una-decision-facil-contesta-dirigente-nacional/>

<https://www.changoonga.com/marko-cortes-en-morelia-campanas-no-empiezan-en-2021-inician-ya/>

<https://www.changoonga.com/michoacan-panistas-quieren-a-marko-cortes-de-gober/>

El dirigente nacional del Partido Acción Nacional (PAN), Marko Cortés Mendoza, fue “destapado” o propuesto por el dirigente estatal del partido, Oscar Escobar Ledesma, para competir por la gubernatura del estado de Michoacán para las próximas elecciones que se vivirán el 2021. “El destape” vino en el marco de la Asamblea Estatal que reunió a los panistas este domingo, y donde se eligieron tanto a consejeros estatales como nacionales, al cual el dirigente nacional remarcó que decir que si va o no es una decisión difícil porque existe el reto de construir la unidad al interior del partido como también el impulsar un proyecto nacional que sirva de oposición al actual gobierno federal.

#### **Estoy listo para la gubernatura, nomás que me dejen la candidatura: Víctor Báez**

*Tiempo de Michoacán*

<https://www.tiempodemichoacan.com/estoy-listos-para-la-gubernatura-nomas-que-me-dejen-la-candidatura-victor-baez/>

El coordinador de los alcaldes morenistas Víctor Manuel Báez Ceja, se dijo listo no solo para encabezar el proyecto de la #4T hacia la gubernatura del estado de Michoacán, también para ganarla. “Estoy listo para la gubernatura, solo falta que me dejen la candidatura en Morena, no solo pienso ir a competir voy a ganar, quiero un Michoacán con rumbo y progreso”, así se expresó el edil de Pátzcuaro quien estuvo en reunión con ediles y diputados de Morena.

#### **PAN ya interpuso denuncia contra edil patzcuareense por promoción indebida de su informe**

*Noventa Grados*

<http://www.noventagrad.com.mx/politica/pan-ya-interpuso-denuncia-contra-edil-patzcuareense-por-promocion-indebida-de-su-informe.htm>

Como representante del Partido Acción Nacional (PAN) ante el Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Javier Antonio Mora Martínez, el pasado 26 de agosto presentó la denuncia contra el presidente municipal de Pátzcuaro, Víctor Manuel Báez Ceja por una difusión indebida de su primer informe de gobierno “por violentar el artículo 134 de la Constitución Política, el 242 de la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales y el 169 del Código Electoral, porque en sus espectaculares no informa absolutamente nada, simplemente su imagen, ni siquiera tiene una dirección electrónica para consultar el informe”. Entrevistado sobre el particular, el abogado asegura que el edil hizo la difusión fuera de su territorio que es Pátzcuaro “había espectaculares en Morelia, Uruapan, carretera Morelia-Maravatío”, por lo que la denuncia tiene que ver con un procedimiento ordinario “estamos esperando que corra el tiempo del IEM. El tema no es la cantidad de espectaculares, que pudieran ser seis, él puede difundir lo que quiera, sino ¿cómo lo hizo?, y dónde lo puso, con uno hubiera sido suficiente para que se acredite la violación”.

---

**Notas Gobierno**

---

**Este mes debe quedar listo el convenio para federalización de nómina: SECOEM**

*MetaPolítica*

<https://metapolitica.mx/2019/09/08/este-mes-debe-quedar-listo-el-convenio-para-federalizacion-de-nomina-secoem/>

Bajo el nombre de Fonemich, caminará la federalización de la nómina, el convenio que está listo y en el que participan el Gobierno del Estado y el Federal, establece en un primer término absorber 9 mil millones de pesos, que es lo que cuesta la educación básica al estado. De acuerdo con el titular de la Secretaría de Contraloría del Estado de Michoacán, Francisco Huergo Marín Fonemich, es un fondo especial, donde Michoacán va como programa piloto y va a haber recursos para el 2020, « se va a ir avanzando, pero el acuerdo es que el primer avance será con educación básica que absorbe 9 mil millones de pesos».

**CNTE basificará hasta 13 mil maestros "en los próximos días"**

*MetaPolítica*

<https://metapolitica.mx/2019/09/08/cnte-basificara-hasta-13-mil-maestros-en-los-proximos-dias/>  
Hasta 13 mil maestros serán basificados "en los próximos días" por gestiones de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), de manera que cuenten con estabilidad laboral ante la federalización de la nómina magisterial, proceso en el que su dirigencia afirma que no será "borrón y cuenta nueva" en el reconocimiento a los derechos laborales y sin eximir al gobierno estatal de pagos pendientes. Cabe señalar que el número de maestros estatales a reconocer para el proceso de federalización de la nómina, es un punto aún a definir formalmente; actualmente se lleva a cabo un censo o registro para verificar la permanencia laboral en los planteles del estado, que será la base formal para dispersar salarios.

**#SinCorrupción.**

*IDIMedia*

<https://www.idimedia.com/opinion-foro/sincorrupcion-3/>

Hace unos días, visité la Facultad de Derecho de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, para presenciar la conferencia: "Anticorrupción: qué hacer desde la ciudadanía", que impartió el Dr. José Roldán Xopa. En este escenario, me encontré con circunstancias muy interesantes, que me parece necesario que los michoacanos las conozcan. Ahora bien, las inasistencias de los representantes de los sectores económico, político y social de la entidad, pudo ser el producto de dos cosas: 1.No los invitaron a la conferencia. 2. Sí los invitaron, pero no les interesó el tema o querían ir, pero no lograron llegar. Me inclino por decir que no les interesó el tema anticorrupción y es aquí en donde quiero hacer el énfasis.

**Se desconoce el destino de 10 MMDP, de Jóvenes Construyendo el futuro.**

*IDIMedia*

<https://www.idimedia.com/informacion-inteligente/se-desconoce-el-destino-de-10-mmdp-de-jovenes-construyendo-el-futuro/>

Por lo menos el 39% de los 40 mil millones de pesos autorizados como presupuesto para el Gobierno Federal a "Jóvenes Construyendo el Futuro" no será aplicado a este programa y estará a disposición de la autoridad la reasignación del mismo para el fin que éste considere. Según un estudio elaborado por la organización "Mexicanos contra la corrupción y la impunidad" con datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), el gobierno de Andrés Manuel López Obrador sólo ha ejercido 4 mil 918 millones de pesos de los 15 mil 393 millones de pesos disponibles para el programa hasta el mes de junio.



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

## H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

### Coordinación de Comunicación Social

**Más de 50 instituciones educativas participarán en desfiles del 15 y 30 de septiembre**

*Respuesta*

<http://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/88022-mas-de-50-instituciones-educativas-participaran-en-desfiles-del-15-y-30-de-septiembre.html>

En ese sentido, señaló que al igual que se venía manejando en los últimos años, tras la reincorporación nuevamente de contingentes escolares a los desfiles cívico-militar, estarán participando estudiantes de nivel secundaria, media superior y superior. Agregó que se están preparando para participar con los mejores exponentes, banderas y bandas de guerra para tener una festividad como les gusta a los morelianos y michoacanos, para lo cual se encuentran en coordinación con la Secretaría de la Defensa Nacional para organización de la logística al ser los responsables del evento.

**Casi 60 mil michoacanos carecen de acta de nacimiento**

*MiMorelia*

<https://www.mimorelia.com/casi-60-mil-michoacanos-carecen-de-acta-de-nacimiento/>

En Michoacán, actualmente hay 59 mil 598 personas que no cuentan con un acta de nacimiento y que representan el 1.3 por ciento de la población, debido a la falta de información, desinterés de los padres de familia, dificultades de traslado o de recursos económicos. PUBLICIDAD La directora general del Registro Civil en la entidad, Teresa Ruiz Valencia, informó que desde que inició la administración de Silvano Aureoles Conejo, se implementaron diversas campañas de regularización en la mayoría de los municipios, y al día de hoy han podido entregar el documento oficial a cerca de 25 mil personas que no contaban con el beneficio para que puedan tener acceso a otros servicios.

---

## Notas Seguridad

---

**Se Desata Balacera En Evento Cultural; Autoridades Ya Vigilan La Zona**

*Changoonga*

<https://www.changoonga.com/buenavista-se-desata-balacera-en-evento-cultural-autoridades-ya-vigilan-la-zona/>

Una agresión a balazos ocurrida en una farmacia localizada en el centro de la población de Buenavista Tomatlán, cabecera de esta demarcación, dejó como saldo dos civiles lesionados, mismos que fueron atendidos por unos paramédicos locales para enseguida ser trasladados a un hospital de la región y ahí quedaron internados, según los datos proporcionados por contactos oficiales. Al respecto, se pudo conocer que el acontecimiento fue este domingo en un negocio de la calle José María Morelos, trascendió que unos desconocidos realizaron varias detonaciones de arma de fuego y de esta manera hubo dos personas lastimadas. Los testigos de los hechos llamaron a las corporaciones de rescate y policíacas para solicitar ayuda.

**En el corazón de la guerra en México**

*El País*

[https://elpais.com/internacional/2019/09/08/mexico/1567906718\\_822056.html](https://elpais.com/internacional/2019/09/08/mexico/1567906718_822056.html)

El comandante Teto lidera un moderno ejército de Pancho Villa donde todos los vehículos han sido modificados. El blindaje de las ventanas es una gruesa superposición de vidrios, las puertas tienen placas de hierro soldadas y, a la altura de la manija, hay orificios como un buzón por los que asoma el cañón del arma. En el techo, Teto y los suyos, han fabricado una esclusa de hierro tipo submarino desde la que es posible asomarse y seguir disparando. Detrás de su Ford hay un Jeep, una Lincoln, una Dodge, una negra, blanca, roja... Así hasta 15 camionetas 4x4 forman el convoy que vigila Coahuayana, de 11.000 habitantes, la última población de Michoacán antes de entrar en Colima, en la costa del Pacífico. En caso de ataque la estrategia es clara, lo mejor es atrincherarse dentro el vehículo y echar bala hasta que se termine la munición. Con tantas modificaciones al coche, cuando llueve, el agua se cuele en pequeñas cascadas en el habitáculo.



CONGRESO DEL ESTADO  
DE MICHOACÁN DE OCAMPO

## H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN

### Coordinación de Comunicación Social

**En 8 días de septiembre, 57 personas asesinadas en Michoacán: 13 en Morelia, 8 en Zamora y 8 en Uruapan**

*Noventa Grados*

<http://www.noventagrad.com.mx/seguridad/en-8-dias-de-septiembre-57-personas-asesinadas-en-michoacan-13-en-morelia-8-en-zamora-y-8-en-uruapan.htm>

En los primeros 8 días del mes de septiembre, ya suman 57 los homicidios dolosos en Michoacán, entre ellos cuatro mujeres; en promedio en la entidad se han cometido 7 asesinatos cada día en el lapso de referencia. El municipio de Morelia ocupa el lugar número uno en este delito con 13 casos; le siguen Zamora y Uruapan con 8 homicidios cada uno. Otros municipios con incidencia de asesinatos en estos primeros 8 días de septiembre, son Lázaro Cárdenas con 6, Sahuayo con 5, Los Reyes 3 casos, Cotija 2, lo mismo que Zitácuaro. Coalcomán, Puruándiro, Aguililla, Tepalcatepec, La Piedad, Quiroga, Jacona y Tangamandapio, registran un homicidio cada uno de estos municipios.

**Desviación de GN y falta de coordinación impiden buenos resultados: PAN**

*Quadratin*

<https://www.quadratin.com.mx/politica/desviacion-de-gn-y-falta-de-coordinacion-impiden-buenos-resultados-pan/>

La desviación de la Guardia Nacional a Policía migratoria, la escasa inversión en seguridad y la falta de coordinación entre los tres niveles de gobierno ha impedido que haya resultados, afirmó el dirigente nacional del Partido Acción Nacional, Marko Cortés. "Por eso estamos en una situación de inseguridad gravísima en todo el país, estamos ante el peor escenario de inseguridad como nunca en México, más secuestros, más extorsiones, más feminicidios, más ejecuciones, como nunca, desde 1997".